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今日德州

一天十余家单位认购“爱心菜”
本报发起的“爱心菜”认购引起关注，单位食堂、武警、消防及学校纷纷加入爱心队伍

本报12月14日讯(记者 高
倩倩 ) 今冬白菜价格一路下
降，让菜农们很“受伤”。本报今
日德州编辑部发起“爱心菜”购
买活动，1 4 日一天，就有 1 0 余
家单位要认购“爱心白菜”，德
州市行政中心食堂、武警、消防
及 学 校 等 单 位 都 加 入 爱 心 队
伍。

“老百姓有难处，咱肯定
帮，而且尽最大能力帮。”14日，

德州市行政中心食堂经理刘会
东告诉记者，看到本报发起的

“爱心菜”购买活动后，当即决
定要认购白菜，“食堂里白菜使
用量也不小，只要白菜质量过
关，从哪买都一样。”刘经理说。

德州二中总务处副主任李
新敦告诉记者，学校食堂会定
期采购白菜，需求量较大。“看
菜农的需要，要是需要我们多
帮忙，就多买，初步先定 2 0 0 0

斤。”李新敦说。
14日当天，本报新闻热线

陆续接到多家爱心单位和企业
的认购电话。“学生快放假了，
白菜需求量相对较少，我们先
认购 500斤。”山东公路技师学
院宣传中心的朱老师说。

“不仅要买白菜，要是需要
拉白菜的车辆，我也帮着运。”
农夫山泉桶装水德州专卖店的
龙经理告诉记者，自己需要的

白菜不是很多，主要就是为了
献爱心，“我提供拉水的车，谁
家买了白菜送不到的，我去给
送。”龙经理说道。

14日，德州华鲁恒升集团
的工作人员也打来热线说：“虽
然我们集团刚购买了一批大白
菜，但是这个活动非常好，我们
也要买一些白菜。”由于受储藏
条件的控制，华鲁恒升暂时认
购 3 0 0 0 斤白菜。1 4 日一天，有

10 余家单位表示要认购“爱心
白菜”。

白菜有价，爱心无价，一棵
白菜几元钱，但它代表的爱心
足够温暖整座城市，让这个冬
天不再寒冷。在此，本报呼吁更
多个人及群体参与此次“爱心
菜”购买活动，帮辛苦了一季的
菜农解决一点实际困难。读者
如有需要，可致电本报新闻热
线2600000咨询。

““一一万万多多斤斤白白菜菜一一棵棵都都没没卖卖””
一些菜农表示，明年不愿再种植白菜
本报记者 徐乐静 马瑛

想到去年冬天白菜卖得好，今秋，德
城区黄河涯镇乐章社区岳高铺村村民张
丰岭特地种了1亩多白菜。不料，今冬他非
但没有赚到钱，还亏了不少。14 日，记者
在岳高铺村的地里看到，张丰岭的一亩多
地白菜打了霜，蔫在地里。他说，一地的白
菜，一棵也没有卖。

去年白菜收购价

是今年的十多倍

14日，在黄河涯镇岳高铺村，55岁的
张开广指着院子里满地的白菜说：“这里
是一部分，还有一些都烂在地里了，也懒
得去收了。”

今秋，张开广夫妇种了 1亩半地的白
菜，本来想着去年冬天白菜卖得那么好，
今年多种点能赚些钱。从秋到冬，德州大
多数时间天气晴朗，给白菜生长提供了很
好的环境，白菜长得很好。“今年病害也
少，这些白菜都不打药。”

原本欢欢喜喜地收了白菜，等待一笔好
收成，不料市场上白菜供过于求，价格不停
下跌。“四五分钱一斤白菜，价格太低了。”张
开广说，去年冬天白菜价格都是五六角钱一
斤，今冬白菜的价格差距实在太大了。

今冬，德州的第一场雪下得比去年早
了半个月，好多积雪几个星期都未化完。
下雪前，张开广夫妇把地里的白菜收了，
堆在院子里的有 7000多斤，还有 3000到
4000斤烂在了地里。“价格太低了，收了
也卖不出去。”张开广说。

一亩地万多斤白菜

一棵都没卖出去

张丰岭每年都会种一些白菜，今年春
天他种了两亩地，秋天，又种了一亩多地。

“去年秋天种的白菜，冬天的时候不是卖
得很好吗？我想着今年秋天也种一些，冬
天卖。”在过去，张丰岭秋天不种白菜。

14日上午，记者跟随张丰岭来到他家
的田地，他说，今冬这一亩地种了一万多
斤白菜，除了自家食用，他没有收过，全部
留在地里了。记者看到地里的白菜都蔫
了，经过大雪、霜冻之后，白菜已经腐烂。
他告诉记者，一亩地白菜种子花了四五百
元，几乎天天浇水，这一亩地白菜长了 80
多天，人工费了不少。

记者从村民口中了解到，岳高铺村有
不少村民家的情况与张丰岭一样，种了一
地的白菜，却一棵也没有收，因为价格太
低，也因为收菜太费时费力，干脆就算了。

“明年春天翻地的时候直接一翻，这些白
菜都烂在地里了，就当肥料了。”张丰岭
说。

“明年白菜一斤一块钱，

我都不种了”

岳高铺村和张千村属于乐章社区，两个
村约600多户人，多多少少都种了白菜。“去
年白菜卖得好，今年大家伙都想种。”社区的
韦会计告诉记者，今冬白菜让村民发了愁，
想卖，舍不得；不卖，都烂在地里了。

说到今年白菜销售的情况，张开广十
分感慨。他说，就算明年白菜一斤一块钱，
他们也不种了。

“你们帮我们卖菜，真是太好了，这个
活动好啊！”张开广听说本报发起了“爱心
菜“认购活动后喜出望外，他说，自从收了
白菜后，就因为价格太低了，一直没有卖。
本来打算熬到过年，到时候价格可能会涨
一点，然后卖掉。但本报开展活动，帮助菜
农卖菜，他就不担心了。

乐章社区书记韦清洲告诉记者，今冬
这批菜质量都很好，菜农们还会将最好的
菜挑选出来，等着大伙去认购。

菜农张开广家储存的7000余斤白菜，基本上都没卖。
本报记者 马志勇 摄
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